



福祉慈善団体「名古屋キ
WiSクラブ」からキウニス
文庫の贈呈を受けました。事
前に連絡を受け、あおば、わ
かば両館図書係職員が子ど
もたちに読んでほしい本、参
考書、辞書、性教育教本など
をリストアップ、合わせて二
百一冊（三十万円相当）をい
ただきました。五月二十八
日、名古屋市の中野区で開か
れた同クラブ例会での贈呈
式に松田園長が出席、お礼
を述べました。



よろしくお願いします
甘利先生



あおば館児童の毎月の健
康診断は、今年四月から日
進おりど病院の甘利淳先生
にお願いしています。これを
機会に児童の健康記録を改
め、職員も新たな気持ちで
健康管理に気を配っています。
す。



あおば館児童の毎月の健
康診断は、今年四月から日
進おりど病院の甘利淳先生
にお願いしています。これを
機会に児童の健康記録を改
め、職員も新たな気持ちで
健康管理に気を配っています。
す。

わかば館は二十二年度か
新設したスポーツウォール
(投げき板、高さ3メートル、
横6メートル)。コンクリー
ト打ち放しでしたが、近くの
名古屋学芸大学デザイン科
(小谷恭二教授)学生十四人
にカラフルな絵を描いていた
だきました。ボールを当てる
面は野球のストライクゾー
ン、フットサルのゴールを、も
う一面は子ども、動物が太
陽、虹の下で遊んでいる明る
く空想的なデザインです。残
暑がまだ厳しい中、子どもた
ちも手伝つて四日間かけて
完成させました。原案を考え
た川合祐未さんは「分校との
行き帰り、みんながこの絵を
見て楽しくなってくれれば」
と話しています。

学園グランドに今年春
新たに設立したスポーツウォール
(投げき板、高さ3メートル、
横6メートル)。コンクリー
ト打ち放しでしたが、近くの
名古屋学芸大学デザイン科
(小谷恭二教授)学生十四人
にカラフルな絵を描いていた
だきました。ボールを当てる
面は野球のストライクゾー
ン、フットサルのゴールを、も
う一面は子ども、動物が太
陽、虹の下で遊んでいる明る
く空想的なデザインです。残
暑がまだ厳しい中、子どもた
ちも手伝つて四日間かけて
完成させました。原案を考え
た川合祐未さんは「分校との
行き帰り、みんながこの絵を
見て楽しくなってくれれば」
と話しています。

学園グランドに今年春
新たに設立したスポーツウォール
(投げき板、高さ3メートル、
横6メートル)。コンクリー
ト打ち放しでしたが、近くの
名古屋学芸大学デザイン科
(小谷恭二教授)学生十四人
にカラフルな絵を描いていた
だきました。ボールを当てる
面は野球のストライクゾー
ン、フットサルのゴールを、も
う一面は子ども、動物が太
陽、虹の下で遊んでいる明る
く空想的なデザインです。残
暑がまだ厳しい中、子どもた
ちも手伝つて四日間かけて
完成させました。原案を考え
た川合祐未さんは「分校との
行き帰り、みんながこの絵を
見て楽しくなってくれれば」
と話しています。



トピック



わかば館は二十二年度か
新設したスポーツウォール
(投げき板、高さ3メートル、
横6メートル)。コンクリー
ト打ち放しでしたが、近くの
名古屋学芸大学デザイン科
(小谷恭二教授)学生十四人
にカラフルな絵を描いていた
だきました。ボールを当てる
面は野球のストライクゾー
ン、フットサルのゴールを、も
う一面は子ども、動物が太
陽、虹の下で遊んでいる明る
く空想的なデザインです。残
暑がまだ厳しい中、子どもた
ちも手伝つて四日間かけて
完成させました。原案を考え
た川合祐未さんは「分校との
行き帰り、みんながこの絵を
見て楽しくなってくれれば」
と話しています。



問題行動

わかば館は二十二年度か
ら子育て支援セミナー「発
達障害と支援のコツ」(無料)
を始めました。五月二十九
日の「子どもの発達」を皮切
りに、「発達障害の理解のた
めに」「発達障害児への対応」
「児童の精神障害」「難しい子
にやさしい子育て」「子ども
の性」「不登校」などをテーマ
に来年三月まで月一回の予定で、
武市館長をはじめ心理事務長、
藤井保育士が三、四歳の五人をケアして
います。この九月から田崎事務長、武弘事務主任が剣
道の指導を始めました。六年ほど前に行い、中断していた
のを再開しました。毎週月曜日午前十時、胴着に着替えて
多目的ホールに集合、正面座、立ち方からスタート、「礼
に始まり、礼に終わる」剣の道を楽しんでいます。角谷保
育士は「みんな目新しいことに興味深々」と効果を期待
しています。

あおば館で地区幼稚園に
通う前の児童を預かる「あおば
幼稚園」では、角谷、印
藤両保育士が三、四歳の五人をケアして
います。この九月から田崎事務長、武弘事務主任が剣
道の指導を始めました。六年ほど前に行い、中断していた
のを再開しました。毎週月曜日午前十時、胴着に着替えて
多目的ホールに集合、正面座、立ち方からスタート、「礼
に始まり、礼に終わる」剣の道を楽しんでいます。角谷保
育士は「みんな目新しいことに興味深々」と効果を期待
しています。

今年に入つて「性」に関する問題が三件起きました。中学生男女の不適切な関係が一件、児童間の性暴力が二件。うち一件は、男子中学生が女子小学生に対し、もう一件は男子中学生が男子小学生に対する行為。複数の児童が関係しており、加害児童の指導、被害児童の心のケアと保護者への謝罪とともに、全児童を対象に年齢に応じた性教育、見回り強化など再発防止に取り組んでいます。

平成21年度 中日青葉学園決算			
あおば館		わかば館	
	(単位:円)		(単位:円)
1.措置費	179,826,955	1.人件費	137,311,016
2.補助金	16,585,700	2.事務費	15,464,559
3.寄付金	9,515,515	3.事業費	52,869,191
4.雑収入	4,707,371	4.固定資産取得	14,990,415
5.利息配当	12,011	5.退職共済掛金	0
6.繰入金	12,500,000	6.修繕引当金	0
7.助成金等	5,541,000	7.次期繰越金	8,053,371
8.積立金取崩	0		
9.繰越金取崩	0		
合計	228,688,552	合計	228,688,552
1.措置費	135,206,490	1.人件費	112,121,027
2.補助金	4,025,000	2.事務費	11,630,021
3.寄付金	3,970,000	3.事業費	24,497,815
4.雑収入	1,324,830	4.固定資産取得	7,451,846
5.利息配当	8,412	5.退職共済掛金	
6.繰入金	10,000,000	6.修繕引当金	
7.助成金等	4,125,000	7.次期繰越金	2,959,023
8.積立金取崩			
9.繰越金取崩			
合計	158,659,732	合計	158,659,732



問題行動

社会福祉法人中日新聞社会事業団
〒460-8511
名古屋市中区三の丸1-6-1
中日新聞社1階
電話052 (221) 0580
ファックス052 (221) 0839
中日青葉学園
〒470-0131
愛知県日進市岩崎町竹ノ山149-164
児童養護施設「あおば館」
電話0561 (72) 0134
ファックス0561 (74) 2315
児童心理療育施設「わかば館」
電話0561 (74) 7752
ファックス0561 (72) 7557

編集後記

学園では、四月に入つて「性暴力・性化行動」が発覚、被・加害者のケア、保護者の説明・謝罪、再発防止の取り組み、そして課題を抱える子どもたちの対応に毎日のように追われています。その一方、みんなで楽んだ夏のキャンプ、夏の球技大会ソフトボール、卓球のダブル優勝と明るい話題もあり、子どもたちの笑顔が心の糧となっています。(M・M)